

# ÉDITO

Par Harout Mardirossian

## En colère !

France LE LIEN PRÉCIEUX ENTRE  
TOUS LES ARMÉNIENS  
Arménie

Mensuel

Créé en avril 1982

**FONDATEURS:**

Mihran Amtablian  
Kévork Képénékian  
Jules Mardirossian  
Vahé Muradian

**EDITION FRANCE ARMÉNIE:**

17 Place de la Ferrandière  
69003 – Lyon  
Tél: 04 72 33 24 77

Courriel: [contact@france-armenie.fr](mailto:contact@france-armenie.fr)  
Site web: [www.france-armenie.fr](http://www.france-armenie.fr)

**DIRECTEUR DE LA PUBLICATION:**

Harout Mardirossian

**RÉDACTRICE EN CHEF ADJOINTE:**

Véronique Sanchez-Chakérian

**COLLABORATEURS de ce NUMÉRO:**

Anni Arslan  
Zmrouthe Abozian  
Hovig Bardakjian  
Nanor Bardakjian  
Arménag Bédrossian  
Frédérique Berchaud  
Annick Boyadjian  
Hovsep Der Kévorkian  
Florence Gopikian Yérémián  
Julie Imbert  
Garen Chahe Jinbachian  
Jean Kieusseian  
Varoujan Mardikian  
Harout Mardirossian  
Olivier Merlet  
Harut Sassounian  
Sevagcartoons  
Marie-Anne Thil  
Tigrane Yégavian  
Yernig  
Dikran Zékian

**INFOGRAPHIE:**

France Arménie

**CONCEPTION GRAPHIQUE:**

Christine Kirkorian

**ADMINISTRATION et ABONNEMENTS**

Liza Bardakjian : 04 72 33 24 77

**PUBLICITÉS**

04 72 33 24 77

**IMPRIMERIE:**

CHIRAT – Saint Just-la-Pendue  
Commission Paritaire des Publications et  
Agences de presse  
N° CPPAP 0328 G 87300

Reproduction interdite de tout article, photo ou document sans l'accord de l'administration du journal. La rédaction n'est pas responsable des documents qui lui sont adressés spontanément.

Nous l'avions dit et répété dans nos articles : l'avenir de l'Artsakh en premier et celui de l'Arménie ensuite est menacé, un nouveau génocide peut se produire. La réponse a été indifférence dans la plupart des cas, incrédulité car forcément les Russes, les Américains, les Européens, la France, l'Arménie, ne laisseraient pas faire, anathèmes enfin chez les inconditionnels du Premier ministre Nikol Pachinian toujours prompts à lui trouver une bonne excuse, même ridicule.

Et pourtant, la réalité nous la prenons une nouvelle fois en pleine face, comme la guerre des 44 jours. L'Azerbaïdjan a attaqué et va prendre le contrôle total du Karabagh. 200 morts en 24h dont 5 enfants, 7 000 déplacés et sans doute des dizaines de milliers d'autres. Cela fait 9 mois qu'il essayait de les faire partir en les affamant, il est passé à la phase 2 du génocide, la violence militaire. Tôt ou tard, Aliév et ses complices paieront pour ce crime.

La Turquie a soutenu l'Azerbaïdjan et considère comme légitime de faire ce qu'elle fait déjà avec les Kurdes en Syrie et ce qu'elle a fait en 1915, c'est à dire un génocide. On n'en attend pas moins d'un Etat génocidaire, négationniste et panturquiste. La prochaine étape sera d'éliminer l'Arménie. Le plan est prêt.

La Russie a été prévenue de l'attaque mais n'a rien dit aux Arméniens. C'est à cela que l'on juge un allié stratégique ! Elle attend que l'Arménie vienne la supplier d'intervenir, ce qu'elle ne fera pas car elle est partie ailleurs. Quand on est capable d'organiser le déplacement de 8 millions d'Ukrainiens pourquoi se soucier de 120 000 Arméniens ?

Les Etats-Unis, l'Europe, la France, le Japon, l'Inde... condamnent l'Azerbaïdjan mais personne n'envisage d'intervenir directement (pas une goutte de sang européen ou américain ne sera versée pour le Karabagh), de sanctionner Aliév ou de fournir des armes à l'Arménie pour qu'elle se défende. Le gaz azerbaïdjanais est trop important pour Mme von der Layen et M. Michel qui ont le sang de l'Artsakh sur les mains.

Israël, le Pakistan, l'Afghanistan des talibans, soutiennent l'Azerbaïdjan en lui vendant des armes car vous comprenez l'Azerbaïdjan nous aide contre l'Iran c'est normal que nous l'aidions à commettre un génocide (dixit Israël). Honte à eux mais surtout à la communauté internationale qui laisse les dictatures agir et prospérer. L'Iran des mollahs gronde mais quelle crédibilité a-t-il quand il est prêt à massacrer son propre peuple pour des cheveux qui dépassent ou deux jeunes se tenant la main dans la rue ?

L'Arménie elle-même par la voie de Nikol Pachinian met en garde le monde contre un nettoyage ethnique, mais indique pour la première fois dans son Histoire qu'elle "n'entend pas faire la guerre à l'Azerbaïdjan" et ne lève pas le petit doigt pour sauver l'Artsakh. Si on ne désigne pas cela comme une trahison, je ne sais alors quel vocabulaire utiliser. Et pendant que les Arméniens du Karabagh meurent, le gouvernement consacre six millions de dollars au concert de Snoop Dog. Ce qui illustre son sens des priorités ! Nikol Pachinian doit partir et au plus vite, c'est la seule chose qui peut désormais sauver l'Arménie.

La Diaspora arménienne crie mais elle ne peut rien si elle n'a pas le soutien de l'Arménie. Elle ne l'a pas et ne l'a jamais eu depuis l'indépendance. Arrêtons de nous voiler la face et de nous gargariser avec les échanges culturels, humanitaires, sportifs ou économiques, ce n'est pas l'important quand le peuple arménien perd ses terres.

Les médias ne regardent que du côté de l'Ukraine, des migrants de Lampedusa ou de la visite de Charles III en France, quand ce n'est pas le Pape à Marseille. L'opinion publique regarde sa facture d'essence et de d'électricité, son caddie qui se réduit de semaine en semaine au supermarché et se dit "encore une guerre, combien cela va me coûter sur ma facture de gaz azéri" ! Egoïste et pathétique !

Et pendant ce temps un peuple meurt dans son sang et moi je suis en colère. ■